

Проблемы определения правового режима супругов в отношении средств индивидуализации

Рузакова Ольга Александровна,
профессор Московского государственного института международных отношений
Министерства иностранных дел Российской Федерации,
профессор Российской академии народного хозяйства и государственной службы
при Президенте Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
olalstep@mail.ru

В настоящее время проблемы раздела имущества супругов, в состав которого входят права на средства индивидуализации, являются весьма актуальными. В науке и судебной практике выработаны разные подходы — от закрепления прав на средства индивидуализации исключительно за тем супругом, на чье имя зарегистрирован товарный знак, до распространения на эти права режима общности имущества. В статье обосновывается позиция общности супругов на средства индивидуализации и другие объекты интеллектуальных прав, не являющиеся результатами интеллектуальной деятельности, при возникновении прав на них, при этом использована правоприменительная практика и зарубежный опыт.

Ключевые слова: товарный знак, результаты интеллектуальной деятельности, исключительное право на средства индивидуализации, имущественные права, общее имущество супругов, имущество, нажитое супругами во время брака.

Problems of the Determination of the Legal Regime of Spouses in Respect of Individualization Means

Olga A. Ruzakova
Professor of the Moscow State Institute of International Relations (University)
Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation
Professor of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration
LL.D., Professor

Currently, the problems of dividing the property of spouses, which includes the rights to means of individualization, are very relevant. In science and judicial practice, different approaches have been developed — from securing the rights to means of individualization exclusively for the spouse in whose name the trademark is registered, to extending the regime of community of property to these rights. The article substantiates the position of the community of spouses on means of individualization and other objects of intellectual rights that are not the results of intellectual activity, when rights to them arise, while law enforcement practice and foreign experience are used.

Keywords: trademark, results of intellectual activity, exclusive right to means of individualization, property rights, common property of spouses, property acquired by spouses during marriage.